

## Dijon

## Fête de la Nature : une journée pour se divertir en famille le 25 mai



Une fresque participative réalisée par Angèle Largy. Photo fournie par le jardin de l'Arquebuse

La fête de la Nature s'invite dimanche 25 mai au jardin de l'Arquebuse à Dijon, de 10 à 18 heures. Une journée riche en découvertes, animations ludiques et ateliers pour toute la famille. Entre jardinage, réalité augmentée et sciences participatives, petits et grands plongeront au cœur de la biodiversité.

La fête de la Nature de Dijon aura lieu dimanche 25 mai, de 10 à 18 heures, au jardin de l'Arquebuse. De quoi se divertir en famille dans un cadre verdoyant et coloré.

Des activités ludiques, comme la confection de « bombes à graines » à partir de graines locales favorables aux pollinisateurs, seront proposées. Un parcours sur téléphone d'environ une heure sera prévu pour découvrir les différentes thématiques du jardin botanique ; on y retrouvera des jeux et du conte-

nu informatif. Il sera aussi possible de créer sa propre plantation en choisissant des espèces adaptées aux types de sols et, en bonus, la possibilité de la rapporter chez soi.

## Une expérience originale

Durant la visite, vous pourrez découvrir en réalité augmentée des reconstitutions du sol à l'aide de panneaux arborant un marqueur du style QR à scanner avec un smartphone. Sophie Jolivet, qui a travaillé sur la conception du parcours, explique : « La réalité augmentée permet de faire sortir une motte de terre du sol sans avoir à réellement creuser la terre. Cela permet de voir ce qu'il se passe en dessous. Ça rend l'expérience encore plus intéressante pour les enfants. » Si vous ressentez le besoin d'agir plus concrètement, la biodiversité a besoin de vous ! Vous pourrez également suivre des programmes de sciences

participatives, c'est-à-dire collecter des données pour les scientifiques sur la pollinisation, la biodiversité locale, afin de les aider à comprendre le fonctionnement des sols.

Une exposition sur l'importance de la matière organique dans le bon fonctionnement des sols et le maintien d'une terre saine sera accessible à tous. « La matière organique joue un rôle plus qu'important, car elle a un impact sur tout, notre alimentation, la biodiversité et la faune. Chacun apprend et profite à son rythme, nul besoin de venir avec des connaissances solides pour comprendre », rassure Sophie Jolivet. Le musée d'Orsay de Paris prête pour l'occasion quelques-unes de ses œuvres, comme celle de Jean-Charles Cazin qui racontent le climat.

## ● Lilou Sinssaine-Parent

Agenda ● Dimanche 25 mai, de 10 à 18 heures, au jardin de l'Arquebuse. Entrée gratuite.

## Dijon ● Interpellé sans casque sur une moto

Mercredi 21 mai, vers 12 h 45, une équipe de police du commissariat de Dijon est intervenue à proximité de la place de la République, car un jeune homme circulait sur une moto-cross, sans casque. Il a pris la fuite à la vue des policiers, mais il a finalement été rapidement interpellé rue Devosge. Il n'avait ni assurance ni plaque d'immatriculation. Il a fait l'objet d'une Convocation par un officier de police judiciaire (COPJ) devant le juge pour enfants.



La moto n'avait ni assurance ni plaque d'immatriculation. Photo Police nationale

## Dijon

## Tramway : la ligne T1 fortement perturbé cet été

Dans le cadre du projet Capatram, qui vise à désengorger la ligne T1 de tramway grâce à des aménagements techniques, des travaux vont être entrepris entre le 10 juin et le 29 août.

## ● Une première phase de travaux entre le 10 juin et le 4 juillet

La semaine, à partir de 21 heures, aucun tram ne reliera les stations « Université » et « Quetigny Centre La Parenthèse ». Des bus de remplacement, en soirée, intitulés « Plan B », seront mis en place entre les arrêts « Parc des Sports » et « Quetigny Centre La Parenthèse », en soirée uniquement.

## ● Une deuxième étape entre le 7 juillet et le 24 août

Cette fois-ci, aucun tram ne circulera entre les stations « Université » et « Quetigny Centre La Parenthèse ». Là encore, des bus de substitution



Pendant près de sept semaines, les tramways seront bien moins nombreux, puis inexistant entre les stations « Université » et « Quetigny Centre ». Photo d'illustration Jean-François Dumand

« Plan B » seront disponibles.

À noter que lors des travaux, la station « Mazen-Sully » ne sera pas desservie. La circulation reprendra normalement à partir du 25 août, sauf pour la station susmentionnée.

● M. Co.

## Dijon

## Les écoliers de Sainte-Ursule peignent la mer dans leur cour de récréation

La collaboration, l'art et l'entraide sont les maîtres mots de la nouvelle fresque peinte par les élèves de l'école Sainte-Ursule à Dijon.

En effet, les 300 écoliers (toutes classes confondues) ont collaboré avec Chloé Mombelli, graphiste, illustratrice pour embellir la cour de récréation pour créer une fresque aux couleurs de la mer. Ce thème marin est en lien avec leur projet scolaire nommé « Partons à l'aventure ». Les enfants trouvent que cette fresque donne de la vie à la cour et rappelle



Les élèves de l'école Sainte-Ursule devant la fresque, accompagnés de Chloé Mombelli (en arrière-plan). Photo A.J.

qu'il est important de ne pas polluer la planète et les océans.

Chloé Mombelli nous confie que cette fresque a permis de « favoriser l'entraide entre les élèves et ainsi faire développer leur créativité ». Ce projet, de plusieurs semaines, a été conçu en plusieurs étapes. « Les élèves ont d'abord exprimé leurs idées et avec, j'ai réalisé une œuvre qu'ils ont entièrement peinte », explique l'illustratrice.

## ● Adeline Jobard (CLP)

Chloé Mombelli avait déjà réalisé une fresque à Is-sur-Tille.